

# LA CRONICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

## CORREO DEL MARTES.

A las seis de la mañana fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño.»

Madrid 12 de Abril.

La Gaceta publica el decreto que habíamos anunciado, derogando el de 29 de agosto de 1871 en cuanto por él se eliminó el ministerio de Ultramar de los presupuestos generales del Estado, sin perjuicio de que hasta la terminacion del corriente año económico sigan satisfaciéndose los haberes y consignaciones de que trata el artículo 6.º del citado decreto por el Tesoro de la península en calidad de anticipo reintegrable por las cajas de Ultramar.

El ministerio de Ultramar volverá á constituir la seccion 9.ª del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales en el general del Estado, incluyéndose desde luego los oportunos créditos para gastos del personal y material de su secretaría en el correspondiente al año económico de 1872 á 1873.

Las autoridades militares de los distritos de Aragón, Cataluña y Navarra no conceden importancia alguna al movimiento carlista que se ha indicado en aquellas provincias.

Algunos coalicionistas creen que la coalicion debe tener representacion en las cuatro vice-presidencias del Congreso, y que deben darse, por lo tanto, los votos unidos á cuatro candidatos de coalicion; pero todo esto es muy prematuro.

Los internacionalistas que fueron á Zaragoza para la reunion del domingo último, parece que han acordado publicar la protesta que levantaron por haberles prohibido reunirse.

Idem 13.

Desmientese de Viena el rumor de haber llegado de San Petersburgo noticias alarmantes para la paz.

El 10 quedó constituido en Viena el Banco italo-austriaco que tiene su residencia en aquella capital.

Los administradores del Banco de crédito y del Banco general en Roma forman parte del Consejo de administracion. El presidente es el conde Zichy y los vice-presidentes el duque Masino y el baron Schey.

Anuncian los periódicos de Berlin que continuaban activamente las negociaciones para el arreglo postal de Alemania con España, sirviendo de base el he-

cho con Francia. El porte de las cartas se reduciría á la mitad. Tambien hay negociaciones análogas con Portugal.

Son varios los distritos en que se han hecho dos escrutinios y proclamado dos diputados. Esto ha sucedido en Albuñol con los señores Rey y Hoppe, y en Astudillo con los señores García Ruiz y Polanco. Tambien en Riaza ha sucedido algo que se le parece.

Dice un periódico de Nueva-York que se trata formalmente de organizar y proteger la inmigracion en Cuba de los españoles que viven pobremente y disgustados en Venezuela, Santo Domingo y Buenos-Aires. La idea es buena

¿Será posible la realizacion?

## ESTRANGERO.

Roma 12.—Todos los periódicos italianos dan grande importancia al hecho ocurrido el domingo último en las inmediaciones de Roma. Varios individuos de la Guardia nacional algunos gendarmes pontificios se trabaron de palabras, originándose una seria contienda; de resultas de la cual hubo un gendarme pontificio muerto y dos gravemente heridos.

Se está instruyendo activamente causa sobre este delito.

Washington 11.—El comité de negocios extranjeros de la Cámara de representantes ha emitido un dictámen favorable á la proposicion relativa al ciudadano americano doctor Hovard, preso en Cuba por la complicidad en la insurreccion.

Dicho dictámen aconseja al presidente de la república pida al gobierno español la libertad incondicional del preso y la devolucion de sus propiedades.

## Partes Telegráficas particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 13.

La Gaceta publica un decreto nombrando gobernador militar de la Seo de Urgel al brigadier Espina.

Tambien publica un telegrama del gobernador militar de Gerona, espedido á las cinco y 35 minutos.

Dice que las noticias que recibe de los gefes de las columnas que recorren la provincia son contradictorias, sin que hasta ahora hayan podido tener encuentro alguno con las pequeñas partidas que de público se dice andan errantes por aquellas montañas.

Otro telegrama de la misma autoridad, espedido á las diez de la noche, dice que no ha ocurrido ninguna novedad extraordinaria desde el despacho anterior.

Tambien publica la Gaceta un parte de Barcelona fechado ayer á las ocho y 35 de la noche, en el cual se dice que desde el último telegrama no ha habido nada de nuevo. La faccion mandada por el cabecilla Castell fué avistada ayer por la columna del brigadier Mola y Martinez, cerca de Piera, y perseguida activamente toda la noche; abandonó en un horno de vidrio la comida que tenia preparada.

La faccion se dirigió hácia Manresa y perdióse de vista hácia Meson Brunet.

La columna del Sr. Mola pernoctaba anoche en Manresa, para adquirir noticias, con objeto de seguir mañana la persecucion.

Habia dejado tres compañías en Esparraguera para impedir una contramarcha de la faccion.

La precipitacion con que esta huye y la direccion que lleva indican el propósito de ganar la frontera.

El capitán general de Cataluña termina el despacho diciendo que de Gerona hay noticias vagas y de poca importancia, y que el resto del distrito militar está tranquilo.

Un telegrama de Londres dice que el lunes se reunen los árbitros de la cuestion del *Alabama*, y que el gobernador inglés ha declarado en las Camaras que se propone tomar medidas represivas contra la Internacional.

El capitán general de Cataluña telegrafía al ministro de la Guerra diciendo que ha abrigado el temor de que pudiera alterarse el orden en Barcelona, y que no tiene todavía la seguridad de que no se intente algo en este sentido.

Parece que hace pocos dias supo que se trataba de verificar en las afueras una reunion de seiscientos hombres, de los cuales veinte se habian de introducir en la ciudad con objeto de incendiar algunos edificios, y distraer de este modo la atencion de la autoridad y de la guarnicion, facilitando la entrada de los demás, que procurarían apoderarse de algunos puntos importantes.

La vigilancia del capitán general frustró este plan resultando como consecuencia el levantamiento de la partida de Castells.

Por esta causa, al organizar las dos columnas que han salido en su persecucion, se ha mandado concentrar en Barcelona la guardia civil y los carabinieri.

De «El Volante de Madrid.»

Dice «El Pueblo:»

«Nadie piensa sino en el orden público, nadie habla sino del orden público, nadie teme sino por el orden público, nadie diserta sino sobre el orden público, nadie se preocupa sino con el orden público á la sazón en España.»

Y sin embargo, nadie existe tan amenazado como el orden público. La situacion anómala é insegura creada por este gobierno, el profundo malestar que

se deja sentir en todas partes, y la escitacion constante del espíritu público, presagian á una voz graves acontecimientos que perturbarán aun mas de lo que está el órden público.

De continuar la situacion actual, nada hay tan inseguro como ese reposo que reclama la sociedad unánimemente.

«La Epoca» dice, con referencia á buenos informes, que en el largo Consejo de ministros celebrado ante anoche empezaron á establecerse las bases para el discurso que D. Amadeo ha de leer ante las nuevas Córtes.

«Si nuestras noticias son exactas, añade el colega, al gobierno no se oculta toda la gravedad de su situacion, que está resuelto á afrontar con las medidas mas enérgicas. «Ya se dice que el discurso anunciará la reforma de la ley electoral» volviendo al sistema de la eleccion de dos grados que establecia la Constitucion del año 12, cuya primera parte se dejaria al sufragio universal, encargado de elegir los compromisarios que habian de hacer la eleccion de diputados como ya hacen la de senadores.

Este sistema, de que es partidario el señor Sagasta, no remediaria sino en una parte mínima los males que lamentamos.

*El discurso de la corona anunciará tambien la reforma de las demás leyes orgánicas y la necesidad de que las Córtes acepten un reglamento que acelere las discusiones.»*

El gobierno, pues, no titubea en llevar á las Córtes la cuestion de la reforma.

El gobernador de Tarragona dice en despacho de esta tarde (12) que la agitacion de los primeros momentos ha disminuido entre los carlistas, si bien se cree que se preparan para nuevas empresas.

«Las elecciones generales tienen varios períodos: la preparacion, durante la cual se trasladan jueces, se quitan y ponen empleados, se dan instrucciones, etc., etc.; el periodo de la eleccion en que principia la batalla, y finalmente, el dia del escrutinio en que termina la lucha armada. Cantábamos victoria estos últimos dias, porque en el presente año no habia habido tantos muertos y heridos como en la batalla de 1871, pero era porque nos anticipábamos, pues el dia de los escrutinios han tenido lugar varios encuentros en distintas provincias, de los cuales ha resultado un número considerable de bajas. Hasta ahora no podemos fijar el de los muertos, heridos y prisioneros, pero bien podemos asegurar que entre unos y otros ascienden á centenares.

Quien hubiera leído la «Gaceta» de ayer sin estar enterado de lo que en España ocurre, hubiera creído que ardia en una espantosa guerra civil. Partes de sublevaciones en Girona y en Barcelona, de encuentros en Valencia, de colisiones en Tarragona y otras provincias, trabucos en Soria, prisioneros en Castrogeriz, etc., etc. Mucha exageracion habia en los ridículos partes publicados por el periódico oficial, pero alguna verdad se trasluce en sus líneas: escitacion en toda España, desgracias sin cuento y farsa en todas las provincias.»

De «El Popular:»

He aquí como trata la prensa moderada la cuestion que se agita estos dias:

«Parece que se ha tratado ya en Consejo de ministros la cuestion de la mesa de los Cuerpos colegisladores.

Y no ha de ser, por cierto, de fácil resolucion. La presidencia del Congreso quisieran los fronterizos darla al señor Sagasta, lo cual equivaldria á librarse de él en el Gobierno, que podria entonces re-

constituirse con el general Serrano, y emprender con resolucion y franqueza el camino de restricciones y reformas, que ha de trazar el discurso de la Corona.

La parte conservadora de la situacion, que así comprende á los fronterizos como á otros que, sin aceptar ese nombre, están dispuestos á unirse con ellos, y por ellos se sentarán en el Congreso, veria con mas gusto al señor Rios Rosas ocupar tan elevado puesto.

Los sagastinos están muy escamados, porque han llegado á conocer el juego, y á todo trance pretenden que su jefe no abandone el Ministerio. Pero como los progresistas históricos son los menos, sucumbirán ante los mas, que son los fronterizos.

Una situacion de fuerza por quien se está muriendo de debilidad, es el pugilato de un pigmeo con un Hércules; es poner la pesada armadura del fuerte guerrero en el infantil pecho del niño, ó en los caidos hombros del inerte anciano.»

De «La Revista Católica.»

El dia 12 de febrero murió en la paz del Señor, en Baltimore, el Rmo. Sr. Martin Juan Spalding, dignísimo arzobispo de la primera metrópoli de aquella parte de América. Su Rma. gozaba de las simpatías de todos los americanos, pues hasta los disidentes en religion, se inclinaban ante las virtudes de su alma, y las exquisitas cualidades de carácter que le adornaban.

Su muerte, que es una verdadera pérdida para aquella iglesia, fué universalmente sentida.

La gran ciudad de Baltimore, deplorando la pérdida de su insigne pastor, acudió en masa á rendir un tributo de admiracion á su memoria. En todas las plazas ondeaban banderas enlutadas y las casas estaban colgadas de negro. Todas las corporaciones de la ciudad acudieron al entierro, al cual asistian el Vicario apostólico de la Carolina del Norte y los obispos de Chicago, Charleston, Erie, Harrisburg, Filadelfia, Pittsburg, Savannah, Scantron, Wheeling, Wilmington, Newark, Boston, y el Arzobispo de Nueva-York, que pronunció la oracion fúnebre.

A los lados del féretro iban sesenta zuavos pontificios con armas, bajo el mando del capitán Manner, y en la catedral, en las plazas y calles se agolpaba el pueblo entero, dando las mayores señales de duelo. Los mismos protestantes y sus periódicos se han asociado al dolor de los fieles por la pérdida del señor Spalding, gloria de la Iglesia americana.

De «La Revista Popular.»

Roma 31 marzo.

Señor Director:

Tiempo atrás, dí á Vds. cuenta detallada de todo lo referente á la preconizacion de los obispos rusos por Su Santidad, lo cual se consideró como signo de ventura por parte de los católicos. Hoy puedo añadir que las negociaciones entabladas en aquel entonces por Mons. Marini respecto á este asunto, han valido á Monseñor la condecoracion de San Estanislao, la cual, como nadie ignora, es una de las distinciones poco prodigadas por el Czar. De este hecho notable—que es muy comentado en los círculos diplomáticos—dedúcese, no sin fundamento, que pronto será un hecho el restablecimiento de las relaciones oficiales entre la Santa Sede y Rusia. Me han asegurado que un embajador, cuyo nombre ha sonado mucho en estos últimos dias, ha exclamado con este motivo: «El ovrillo se enreda; el Leopardo y el Oso le acarician.» Lo cual traducido en lenguaje comun significa: «La Gran Bretaña y Rusia no ponen mala cara á Su Santidad; ¿qué será esto?»

Si se habla de la Gran Bretaña, es en virtud de la visita que han hecho al Papa los Príncipes de Gales. El cautivo del Vaticano recibió al heredero de la

corona de Inglaterra y á su esposa con suma cordialidad, dándoles las gracias por las simpatías que su augusta madre le ha demostrado, y congratulándose de la ovacion que acaba de recibir el príncipe de Gales con motivo de haber salido en bien de su enfermedad. «El pueblo inglés, les ha dicho el Papa, ha demostrado en esta ocasion profundos sentimientos religiosos.» Los príncipes de Gales contestaron á Su Santidad muy conmovidos de respeto y admiracion, y expresando el deseo que llegue para él un dia en que se vea libre de amarguras.—Después visitaron dichos personajes al gran diplomático de Europa, al cardenal Antonelli.

Estas idas y venidas, estas visitas al Vaticano por parte de personas eminentes que se suceden allí todos los dias, irrita mucho á ciertas almas pequeñas que hoy por hoy tienen su morada en el Quirinal. No pueden sufrir, no pueden ver con buenos ojos que se trate al Papa como á Soberano. Consuélese dichos señores; que mas indignados estamos los romanos al tener que contemplar en esta ciudad á ciertos personajes que poseen á las mil maravillas el arte de ciertos compañeros no mártires, puestos en libertad por el Gobierno de... Víctor Manuel. Para festejar y atraerse á los régios visitantes del Papa, se disponen ahora varias fiestas fastuosas.

Ya nadie pone en duda que se está tramando una vasta conspiracion diplomática en Europa. El *Cservatore cattólico* de Milan ha dado cuenta de un banquete celebrado entre varios prusianos é italianos con motivo del cumpleaños del emperador Guillermo. En este banquete pronunció un discurso monsieur Schraman, ex-cónsul general de Prusia, el cual expresó la idea de que la caída del poder temporal del Papa ocasionará la pérdida de su poder espiritual. Los buenos deseos de Mr. Schraman se quedarán en incubacion. Por lo demás, la alianza entre Prusia é Italia es un hecho, digase en contra lo que se quiera. Nadie vislumbra, bajo el punto de vista humano, á dónde vamos á parar.

El Papa ha recibido á una comision de las sociedades católicas de Roma, á las cuales ha felicitado por sus esfuerzos, exhortándolas á que obedezcan, como hasta ahora, á las doctrinas de la Iglesia, y animándolas con frases de consuelo y de próximo triunfo.

Han acudido muchos forasteros durante estos dias de Semana Santa. El pueblo romano ha dado pruebas de piedad y fervor.

Las sociedades secretas, segun rumores que toman consistencia, parece preparan algun proyecto infame contra el Vaticano. Hay quienes pretenden que la manifestacion en loor de Mazzini fué simplemente un pretexto para reunirse las lógias y acordar su futura campaña; hay quienes aseguran que la policia solo persigue y se entera con actividad de lo relativo á Víctor Manuel, haciendo la vista gorda en todo lo que atañe al Papa. No sé lo que hay de verdad en todo esto; lo que si recordaré es, que si el rio murmura, lleva agua; ó como dicen Vds., no hay humo sin fuego.

Tenia el propósito de enumerar en mis correspondencias los diversos atentados que en esta ciudad se cometen, desde que quedó regenerada por los... que entraron por la puerta Pia; pero me he convencido de que se necesitaria todo el espacio de una carta, para poder citar los hechos criminosos ocurridos en cada semana. La «Cronica cittadina del *Oservatore*» es un continuo estado de atentados contra la religion, contra los sacerdotes, y contra los seglares católicos. *Evviva il Re!* estamos en pleno canallismo.—N.



## Seccion Local.

Segun noticias que hemos recibido por el correo de hoy, en la eleccion de Senadores verificada en Palma el domingo último fué elegido para esta provincia el Exmo. señor don Joaquin Bassols.

El «Menorquin» en su número 818 era de parecer, que los compromisarios llamados a Palma para el día 14 siendo monárquicos podian escusar su salida de esta isla para Mallorca y aguardar ocasion mas propicia, porque *para ir á..... vale mas quedarse en casa*, y termina con recomendar la ¡Paciencia!

Nosotros en vista del resultado decimos á nuestra vez ¡ó armonías del sistema! ¡ó bondades del universal naufragio! quién diria que el vencedor generoso que no se ensaña con los enemigos, que canta victoria y se atribuye mayoría, habia de tener que publicar los nombres de los senadores elegidos por los que sin esperar mejor ocasion han vencido á los victoriosos.

Hemos visto el prospecto de una muy recomendable publicacion que verá la luz con el título de la «Vida de Jesucristo Nuestro Señor, Dios Hombre, Maestro y Redentor del mundo, escrita en el año de 1600 por el M. R. P. M. Fr. Fernando de Valverde, natural de Lima, de la orden de Ermitaños de N. P. S. Agustin, aprobada por la censura eclesiástica.»

«Cuando en el siglo XIX, siglo de las luces, »(dice el prospecto) vemos que al abrigo de las »libertades de que goza la humanidad se leen »libros como la *Vida de Jesús* por Renan, llenos »de errores funestos y que tienen por objeto des- »truir en su base la verdad del catolicismo; he- »mos creido oportuno copiar ó sea hacer una »nueva edicion de la magnífica *Vida de Jesucris- »to* que sobre el año 1600 publicó el M. R. P. »M. Fr. Fernando de Valverde.

»Teniendo, pues, en nuestro poder un ejem- »plar de aquella verdadera joya del Catolicismo, »revisada y aprobada por las autoridades ecle- »siásticas competentes, estamos seguros que los »católicos nos agradecerán el que hagamos una »nueva edicion, sin mas reforma que la precisa »de las letras antiguas á las usuales.»

Esta obra se publicará por entregas de 16 páginas en folio, iguales al prospecto, con buen papel y esmerada impresion, á Real cada una.

Toda la obra costará de 50 á 60 entregas, y se darán gratis las que excedieren de este núm.

Al final se publicará la lista de los señores suscritores.

Cada semana se repartirá una entrega por lo menos.

La recomendamos encarecidamente á nuestros lectores.

Ayer fué subido á este varadero, para limpiar sus fondos, el vapor correo «Mahonés» y hoy debe salir la correspondencia por vía de Ciudadela y Alcudia.

Hemos visto un folleto que acaba de publicar en Madrid el Sr. Manterola con el título de «El Carnaval, la Cuaresma y la Resurreccion de España», el que esperamos tenga favorable

acojida por el mérito que tiene y por su fabulosa baratura (3 rs. ejemplar).

En el vapor correo de ayer llegó el Excelentísimo señor General Gobernador militar de esta plaza.

Dice «El Diario de Palma»:

«Estamos autorizados para manifestar al público que son infundadas las noticias que circulan relativas á que el Sr. D. Julian Vega dejará el mando de la provincia luego despues de verificada la eleccion de Senadores, antes al contrario, existen probabilidades y hasta parece indudable que dicho señor permanecerá en el gobierno civil.

Leemos en el mismo periódico:

Ayer (13) salió para Barcelona el segundo batallon del regimiento infantería de Toledo, siendo despedido en el muelle por la autoridad militar de la plaza, por los gefes y oficiales del mencionado cuerpo y por un numeroso gentío.

Del «Islaño» del 12:

«Conforme á lo dispuesto en el artículo 31 de la ley provincial y Real orden de 17 de marzo último, queda convocada la Exma. Diputacion de esta provincia para el día 22 del corriente mes para inaugurar las sesiones correspondientes á la segunda reunion semestral del actual año económico.»

Del mismo periódico del 15:

«Parece que la reunion de compromisarios para la votacion de senadores que debia nombrar ayer la mesa, fué larguísima y laboriosa, produciendo la retirada de los ministeriales. No podemos dar pormenores completos por haber presenciado únicamente una parte de la sesion.»

«Ultima hora.—Han sido nombrados senadores por escasos votos de mayoría los señores Ory, Bassols, Uhagon y Massanet, candidatura ministerial.»

## Variedades.

### ESTADOS UNIDOS.

El movimiento católico es, á Dios gracias, muy grande en América, y todos los días se fundan nuevas iglesias y escuelas católicas. Los periódicos de Baltimore y Cincinnati (Estados- Unidos) dan cuenta de las siguientes fundaciones hechas en el mes de setiembre:

El sábado 16 de setiembre, inauguracion de un nuevo seminario dedicado á san Carlos Borromeo en Filadelfia.—El domingo, consagracion de la nueva iglesia de Nuestra Señora en Newcastle por el señor obispo Domeneo.—Fundacion de una nueva iglesia en Astoria (Long-Island) por el señor obispo Longhlin.—En Rondout (Nueva-York), fundacion de la nueva iglesia alemana de San Pedro por el vicario Starrs.—En Jasper, fundacion de una nueva iglesia por el señor Obispo de Vincennes.—En Houston (Tejas), consagracion de la iglesia construida por el señor obispo Dubuis.—En Osage-Mision (Kansa-), se ha empezado á construir una magnífica iglesia que por su arquitectura será de las mejores del país.—En Nueva-Orleans, fundacion de una nueva iglesia, y el 8 de octubre habrá sido consagrada la iglesia recién

temente construida de San Vicente.—En Des Moines (Iowa) fundacion de una iglesia alemana.—Marcon Co Kentucky), apertura del colegio de Santa María por el señor obispo de Louisville.—En oeste Fallon Station, consagracion de la nueva iglesia de Nuestra Señora por el vicario Muhlsiepen.—En Quiney (Illionis), consagracion solemne del nuevo colegio de franciscanos por el señor obispo Baltes.—En Ahnepec, diócesis de Greenbay habrá terminado recientemente la construccion de otra nueva iglesia.

## Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Aniceto papa y m. y la beata María Ana de Jesus v.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en la misma.

En San José continúa el devoto y solemne octavario del Buen Pastor con sermon que dirá el D. F. Cardona pbro.

SANTO DE MAÑANA.

San Eleuterio ob. y m. y m. y el beato Andrés Hibernon.

## Observaciones meteorológicas.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
	Max.	Min						
10	762.2	18.5	12.	67		7	N recio	20.
11	763.2	15.8	11.5	77		9	»fresco	6.

### TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 15 (5.30 tarde.)

Recibido en Mahon 16 (7.14 mañana.)

Han sido elegidos Senadores en la provincia de Madrid el General Espartero por 214 votos, el Sr. Galdo por 123, el Sr. Montalvan por 116 y el Sr. Cirilo Alvarez por 113. Han obtenido el señor Rivero 105 votos, el Sr. Fernandez de los Rios 106, y el señor Figuerola 100.

Bolsa 3 por ciento 27.20.

Vallecas 15. (7.20 mañana.)

Recibido en Mahon 15. (10.34 mañana.)

Segun los resultados conocidos se han elegido 114 Senadores ministeriales y 39 de oposicion. Han sido presos 15 ladrones de los que robaron el tren de Andalucía. Continúan pequeñas partidas que se proponen únicamente agitar al país. Tranquilidad en Madrid.

(Fabra.)

# SECCION DE ANUNCIOS.

## LA TUTELAR.

Se recuerda á los suscritores á dicha sociedad, residentes en esta isla, que con arréglo á los artículos 34 á 38 de los Estatutos, es indispensable que en los seis meses que median desde 1.º Enero á 30 de Junio de 1872 deben presentar en la Direccion general las fés de vida de los asegurados en las pólizas comprendidas en la liquidacion del corriente año; debiendo advertirse que la falta de presentacion de aquellos documentos origina para el impoante la pérdida del capital impuesto.

Así las fés de vida como las pólizas se admitirán para su despacho en Mahon, Plaza de San Roque número 5.

Bernardino José Ponselí.

## LIBRERIA MAHONESA.

CALLE NUEVA NÚMERO 7.

### NOVISIMO DICCIONARIO,

Geográfico, Histórico, Pintoresco, Universal, Descripción, física, histórica, política, comercial, estadística, industrial, literaria, artística, religiosa, moral, etc., de todas las partes del mundo, por una sociedad literaria.

Esta interesantísima publicacion se publicará por entregas de 16 páginas en foli. á dos columnas de tipos nuevos y compactos y con grabados intercalados en el texto. Durante el curso de la publicacion se repartirán diez y ocho mapas grabados en acero. Cada mapa se computará por media entrega. Igualmente se repartirán los platos de las principales ciudades del mundo, igual tamaño que los mapas y grabados en acero, con las mismas circunstancias que los mapas.

A fin de que todas las clases de la sociedad puedan adquirir esta obra de una necesidad casi absoluta, el editor, contando con una general aceptacion, ha fijado el precio de la entrega á UN REAL EN TODA ESPAÑA repartiéndose dos cada semana ó cuatro á gusto de los Sres. Suscritores.

Inútil creemos recomendar esta obra basta pues es como todas las que salen de la casa editorial de D. Luis Tasso de Barcelona.

Admítense suscripciones en la Librería Mahonesa calle nueva número 7 punto de suscripcion de toda clase de obras y periódicos.

**En esta imprenta se admiten y sirven todos los encargos de librería, con prontitud.**

### EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

### SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 36 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

Se vende en cien duros un solar que mide treinta palmos de frontis por ciento y cinco de largo formando esquina con la Plaza de la Iglesia de la Aldea de San Clemente y su calle Mayor, circuido en toda su estension esterna hasta la elevacion de diez hiladas y cerradas todos los huccos con llaves que cojen dos de aquellas.—Darán razon en el estanco de la Airavaleta.

### Para vender.

Lo está la casa número 51 de la calle de S. Juan. En esta imprenta informarán.

### VELOCÍPEDO.

En la calle de las Moreras núm.º 9 informarán de uno de dos ruedas para vender, muy sólido y elegante á doble suspension, con manubrios variables en marcha.

A dicho velocípedo se le podria agregar otra rueda, obteniéndose así, que se podria trasformar ya en biciclo ya en triciclo, con solo cambiar los ejes

### Leche de burra.

Se encontrará en la calle de Gracia número 105.

### VENTA y SUSCRICION PERMANENTE

á obras de instruccion, recreo, ciencias artes, industria, comercio, á periódicos de modas, y á todos cuantos se publican, obras extranjeras de todas clases, estamperia, obras musicales etc. etc. y todo lo referente al grandioso ramo de imprenta y librería

que se hallará todo en la imprenta BASTION 39 MAHON, donde se admiten y sirven con prontitud toda clase de encargos y pedidos que se hagan.

### Muebles.

En al calle de Cifuentes num.º 49 se venden de todas clases á precios sumamente módicos.

VIDA

# DE JESUCRISTO

NUESTRO SEÑOR, DIOS HOMBRE, MAESTRO

Y REDENTOR DEL MUNDO.

ESCRITA EN EL AÑO 1600 POR EL M. R. P. M. FR. FERNANDO DE VALVERDE

NATURAL DE LIMA, DE LA ORDEN DE ERMITAÑOS, DE N. P. S. AGUSTIN.

APROBADA POR LA CENSURA ECLESIASTICA.

Cada entrega costará UN REAL en toda España.

Punto de suscripcion: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39, Mahon, donde se admiten encargos de libros.

El Carnaval, la Cuaresma y la Resurreccion de España. por D. Vicente Manterola.

Folleto que consta de 48 páginas, y, atendida su importancia, su precio es el ínfimo de 3 RVN. cada ejemplar.

Se admiten pedidos en esta imprenta calle del Bastion número 39, MAHON.

### EL CRITERIO CONSERVADOR.

Bajo este título se publicarán algunos folletos.

Está ya en prensa el folleto LA VERDAD POLÍTICA Y LOS PARTIDOS.

Cada uno costará cuatro reales en todos los puntos de España, que se pagarán en el acto de recibirlos.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp.